



Communiqué de l'évêque de Limoges 15 avril 2023

Notre réponse à la violence : la conversion et la prière

La première lecture de la messe de ce dimanche jette une lumière d'Espérance sur la sombre actualité de la vie du monde, d'Israël et les territoires palestiniens à l'Ukraine, de l'Arménie aux pays d'Afrique de l'Ouest, ravagés par le terrorisme et jusqu'à la France, meurtrie encore par l'assassinat d'un enseignant :

Le Seigneur fera disparaître le voile de deuil qui enveloppe tous les peuples et le linceul qui couvre les nations. (...) Le Seigneur Dieu essuiera les larmes sur tous les visages (Isaïe, 25, 7-8).

Comme ce futur est désirable ! Le Messie que nous reconnaissons, Jésus-Christ, Prince de la Paix, nous en indique le chemin. C'est Lui-même et c'est le Sermon sur la montagne et les Béatitudes qu'Il nous invite à vivre. « Pleurant avec ceux qui pleurent » (Rm 12, 15), nous ne sommes pourtant ni impuissants ni résignés face à cette situation géopolitique dramatique.

La réponse qui dépend de nous passe par l'appel à la sainteté, la conversion à l'évangile, contrepoids d'amour et de miséricorde au cercle infernal de la violence et à l'expansion de la haine. Elle passe aussi par le moyen puissant de la prière pour la paix et la justice, pour ceux qui souffrent et pour ceux qui font souffrir.

J'invite donc plus que jamais les diocésains à la conversion et à la prière. Le Cardinal Pizzaballa, patriarche latin de Jérusalem, appelle à la fin des violences entre Israël et le Hamas et annonce une journée de jeûne et de prière pour la paix, mardi 17 octobre.

Que s'y associent tous ceux qui le pourront, individuellement ou, mieux, en se regroupant pour prier et jeûner, ce mardi ou un autre jour, au sein des familles, des communautés paroissiales, religieuses, des établissements scolaires catholiques, des aumôneries et des différents mouvements. Je compte sur vous et vous bénis,

+ Pierre-Antoine Bozo
Évêque de Limoges